

Tempêtes sur la Suisse

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **La Croix-Rouge suisse**

Band (Jahr): **87 (1978)**

Heft 8

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-549362>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Tempêtes sur la Suisse

La nouvelle nous est parvenue sur une petite plage italienne fondante de soleil, de ciel bleu, de sérénité. Difficile à croire, à imaginer, les 7 et 8 août, à quelque 1000 km de nous, «au pays», des intempéries telles qu'elles ont détruit et tué. Les régions touchées: les cantons de Zurich et de Thurgovie, mais surtout celui du Tessin et la vallée grisonne de la Mesolcina. D'emblée, on constata que les dégâts étaient si importants – plus de 200 millions

de francs, selon les premières estimations – que, malgré l'aide apportée par la Confédération, les prestations des assurances et les indemnisations du Fonds suisse de secours pour dommages non assurables causés par les forces naturelles, il y aurait bon nombre de cas très graves ou fort délicats qui devraient être pris en charge par les œuvres d'entraide. C'est ainsi que ces dernières, soit la Croix-Rouge suisse, Caritas Suisse, l'Entraide

protestante suisse et l'Œuvre suisse d'entraide ouvrière lancèrent sans tarder une collecte en espèces. A fin septembre 1978, les fonds recueillis, y compris ceux confiés à la Chaîne du Bonheur de la Radio et Télévision suisse romande à la suite de ses appels, s'élevaient à près de 4 millions de francs. La Croix-Rouge suisse fut chargée de coordonner l'utilisation des fonds disponibles et de diriger l'opération d'entraide; à cet effet, elle prit d'emblée les contacts nécessaires avec les autorités compétentes. Les sinistrés avaient à signaler les dommages qu'ils avaient subis dans un délai de trois mois, expirant au début de novembre.

Fac-similé de la lettre de sympathie que la Croix-Rouge hellénique a adressée au président de la Croix-Rouge suisse qui a vivement apprécié ce témoignage amical spontané.



CROIX ROUGE HELLÉNIQUE
RUE LYCAVITTOU No 1
RELATIONS INTERNATIONALES
No 19649

ATHÈNES le 22 août 1978

Monsieur le Président,

Nous avons été très émus et peinés par la triste nouvelle des inondations survenues en Suisse, fléau qui provoqua un nombre considérable de victimes et de graves dégâts matériels.

Notre peine s'accroît encore plus du fait que nous ne sommes pas en mesure d'offrir, comme nous l'eussions voulu, une aide substantielle, au pays ami dont la Société Nationale s'est toujours trouvée à nos côtés et nous a maintes fois secondés dans l'adversité.

Nous nous résignons donc à vous exprimer notre profonde compassion et notre sympathie la plus vive pour les familles sinistrées en vous priant d'agréer, Monsieur le Président, l'assurance de notre haute considération.

Le Président Le Vice-Président Le Secrétaire Général

  

G. MARINOS E. SPILTOTOPOULOS G. PETREZAS

Monsieur le Professeur Hans HAUG
Président de la Croix-Rouge Suisse
Taubenstrasse, 8
BERNE - SUISSE

Les réparations des dégâts survenus aux infrastructures (routes, ponts, digues, etc.) sont prises en charge par la Confédération, les cantons et les communes. Les dommages aux biens privés (maisons, meubles, cultures, etc.) sont couverts par les assurances pour autant qu'ils soient assurés ou assurables. Quant aux dommages non assurés encourus par des particuliers, ils sont remboursés jusqu'à 60 % (72 % dans les régions de plus de 1000 mètres d'altitude) par le Fonds suisse de secours pour dommages non assurables causés par les forces naturelles. Le produit de la collecte des œuvres d'entraide et de la Chaîne du Bonheur permettra de compléter les prestations du Fonds, compte tenu de la situation économique des bénéficiaires. A côté de l'aide qui sera ainsi apportée à des particuliers, on envisage aussi d'accorder des contributions aux communes pauvres dont les infrastructures ont été endommagées. C'est à Locarno et ses environs, ainsi que dans les vallées attenantes que sont survenus les plus grands et les plus nombreux dégâts. Aussi la section Croix-Rouge locale entreprit-elle sans retard des distributions de secours d'urgence: meubles de première nécessité, linge de maison, vêtements, voire bicyclettes et vélos-moteurs pour permettre aux sinistrés de se rendre à leur travail. Les commerces de la ville et la population locale se montrèrent très généreux à cette occasion, appliquant «l'entraide» dans son sens le plus vrai.

Il faudra bien entendu des mois pour que

Ici une maison...

Ici une route...

Ici les cultures...

Partout des dégâts...

Photos P. Indermaur



tous les cas soient réglés, mais les premiers versements auront déjà été effectués à l'heure ou paraîtront ces lignes.

Au mois d'octobre, de nombreux groupes de jeunes volontaires – notamment des écoliers et des éclaireurs – ont offert leurs services pendant les vacances d'automne pour effectuer des travaux de déblaiement dans diverses communes, prenant en quelque sorte la relève de la troupe et de la protection civile qui étaient entrées en action aussitôt après la catastrophe.

En résumé, la population suisse, que ce soit sur le plan matériel ou personnel, a fait montre en l'occurrence d'une réelle solidarité nationale. ■

